



Si tiene problemas para visualizar este mensaje haga clic [aquí](#)



FACEBOOK



TWITTER



CORREO

**Conferencia: Ética Judicial y Lucha contra la Corrupción:
Independencia Judicial, Responsabilidad Judicial y el Rol de las
Organizaciones Especializadas bajo el objetivo 16 de la Agenda 2030
San José, Costa Rica, del 20 al 22 de abril de 2017**

Este comunicado recoge el fuerte convencimiento de los participantes de la conferencia respecto la importancia de un intensivo diálogo sobre cómo luchar contra la corrupción en el sector judicial y promover, a su vez, acciones para garantizar actores efectivos y responsables. La conferencia antedicha les proporcionó a los participantes de África, Europa y América Latina de diferentes instituciones un espacio para poner en relieve los desafíos y las oportunidades existentes para promover la integridad y responsabilidad en sus respectivos sistemas jurídicos.

En vista de lo anterior, los participantes

Reconocen que el desarrollo sostenible y el Estado de Derecho en la forma adoptada por la Agenda 2030, y, en particular, en el Objetivo de Desarrollo Sostenible N°16 están fuertemente interrelacionados, reforzándose mutuamente y, que ambos no se obtendrán sin integridad judicial, ya que ésta contribuye a la estabilidad política, la seguridad jurídica para los ciudadanos y la inversión privada y el progreso económico en general;

Destacan la importancia de la integridad, la transparencia y responsabilidad dentro del poder judicial, así como la independencia e imparcialidad de los jueces como precondiciones para un acceso a la justicia bajo condiciones de igualdad que permita proteger los derechos humanos de manera efectiva, siendo, además, elementos vertebrales para las reformas legales y judiciales exitosas;

Recalcan la necesidad de implementar las normas y los estándares internacionales referentes a la integridad judicial y el Estado de Derecho, en particular, el art. 11 de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción y promover los estándares transnacionales, particularmente los Principios de Bangalore sobre la Conducta Judicial y el Código Modelo Iberoamericano de Ética Judicial, así como la jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos para las reformas judiciales;

Reconocen el rol de la Corte Interamericana de Derechos Humanos como espacio de diálogo y sus esfuerzos para reunir a jueces de tribunales nacionales y expertos internacionales para discutir asuntos relevantes relacionados al fortalecimiento del Estado de Derecho y la Democracia, así como el apoyo de la cooperación alemana en brindar la oportunidad para un intercambio entre pares en los temas de anti-corrupción e integridad judicial;



Si tiene problemas para visualizar este mensaje haga clic [aquí](#)



FACEBOOK



TWITTER



CORREO

Resaltan que la lucha efectiva contra la corrupción requiere de amplias medidas de investigación, respuestas multi-nivel y colaboración entre actores con diferentes funciones y de diferentes sectores, igual que el intercambio interregional, incluyendo el uso de nuevas tecnologías para promover la integridad judicial e involucrar una gama más amplia de personas en las reformas judiciales y en los procesos de supervisión;

Saludan los esfuerzos comunes y la intensión de los participantes y de sus respectivas entidades especializadas y de otras partes interesadas de discutir conjuntamente estrategias apropiadas y efectivas de anti-corrupción y planes que promueven la integridad judicial, y desarrollar una vista más amplia en lo que atiende a cómo apoyar a los estados a implementar las medidas correspondientes a través de asociaciones globales, en particular, la Red Global de Integridad Judicial (Global Judicial Integrity Network), el intercambio sobre aprendizajes y otras redes; además explorar los enlaces y las interdependencias entre los ámbitos de anti-corrupción, ética judicial y derechos humanos.

Quisiéramos expresar nuestros agradecimientos a la cooperación alemana y a la Corte Interamericana de Derechos Humanos por la organización de este evento.

Los participantes:

Juez Roberto F. Caldas, Presidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos

Juez Dr. Eduardo Ferrer Mac-Gregor Poisot, Vicepresidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos -

Prof. Dr. h.c. Rudolf Mellinghoff -

Dr. hc Adel Omar Sherif -

Dr. Luis Francisco Lozano -

Dra. Rosa Maria Maggi Ducommun -

José Manuel Arroyo -

Magistrado Fernando Alberto Castro Caballero -

Dr. Ricardo Pérez Manrique -

Hon. Chief Judge Kashim Zannah -

Magistrada MSc. Nancy Hernández López

Dr. Iván Velázquez Gomez

Dr. Juan Jiménez Mayor

Juan Carlos Sebiani Serrano

Mauro de Azevedo Menezes

Dr. Oliver Stolpe



Si tiene problemas para visualizar este mensaje haga clic [aquí](#)



FACEBOOK



TWITTER



CORREO

Judicial Independence, Judicial Accountability and the Role of Independent Organizations with SDG 16 of Agenda 2030 in mind

in San José in Costa Rica 20-22 April 2017.

This Conference Communiqué captures the participant's strong understanding of the value of intensified dialogue on the issues of combating corruption in the judicial sector as well as promoting further efforts to ensure effective and accountable actors in the judicial sector. The aforesaid conference provided an opportunity for participants from Africa, Europe and Latin America and of different institutional backgrounds to highlight challenges and opportunities for promoting integrity and accountability in their respective justice systems.

In view of what precedes, the participants

Acknowledge that sustainable development and the rule of law as captured in the Agenda 2030 and in particular its Sustainable Development Goal are strongly interrelated and mutually reinforcing and that both cannot be achieved without judicial integrity which contributes to political stability, legal certainty for citizens, private sector investments and economic progress in general;

Recognize the importance of integrity, transparency and accountability within the judiciary, as well as the independence and impartiality of judges as preconditions for an access to justice that is fair and able to protect human rights and being vital components of successful legal and judicial reforms;

Emphasize the implementation of international provisions and standards addressing judicial integrity and the rule of law, in particular Article 11 of the United Nations Convention against Corruption and the promotion of transnational standards, particularly the Bangalore Principles of Judicial Conduct and Ibero-American Model Code of Judicial Ethics as well as the Inter-American Court of Human Rights case-law for judicial reform and the tackling of corruption among those charged with upholding the law;

Recognize the role of the Inter-American Court of Human Rights as a space for dialogue and its efforts to gather other national courts judges and international experts to discuss relevant issues related to the strengthening of the rule of law and democracy and the support of the German Development Cooperation to provide an opportunity for peer exchange on issues of anti-corruption and judicial integrity;

Recognize that in order to address corruption effectively a wide range of research, multi-level responses and collaboration of cross-functional and sectoral actors as well as interregional exchange are required, including the use of new technologies to promote judicial integrity but also to involve a broader community in judicial reform and oversight processes;



Si tiene problemas para visualizar este mensaje haga clic [aquí](#)



FACEBOOK



TWITTER



CORREO

Welcome the joint efforts and the intent of the participants and their respective specialized bodies as well as other stakeholders to jointly discuss appropriate and effective anti-corruption strategies and plans that promote judicial integrity and look further on how to support countries in implementing such measures via global partnerships, in particular the Global Judicial Integrity Network, learning exchanges and other networks; and further explore linkages and interdependencies between anti-corruption, judicial ethics and human rights.

We would like to express our thanks to the German Development Cooperation and the Inter-American Court of Human Rights for the organization of this event.

The participants:

Juez Roberto F. Caldas, President of the Inter-American Court of Human Rights
Juez Dr. Eduardo Ferrer Mac-Gregor Poisot, Vicepresident of the Inter-American Court of Human Rights

Prof. Dr. h.c. Rudolf Mellinghoff -
Dr. hc Adel Omar Sherif -
Dr. Luis Francisco Lozano -
Dra. Rosa Maria Maggi Ducommun -
José Manuel Arroyo -
Magistrado Fernando Alberto Castro Caballero -
Dr. Ricardo Pérez Manrique -
Hon. Chief Judge Kashim Zannah -
Magistrada MSc. Nancy Hernández López
Dr. Iván Velázquez Gomez
Dr. Juan Jiménez Mayor
Juan Carlos Sebiani Serrano
Mauro de Azevedo Menezes
Dr. Oliver Stolpe

Para mayor información favor de dirigirse a la página de la Corte Interamericana <http://corteidh.or.cr/index.cfm> o envíe un correo dirigido a Pablo Saavedra Alessandri, Secretario a corteidh@corteidh.or.cr. Para la oficina de prensa contacte a Bruno Rodríguez Reveggino prensa@corteidh.or.cr

Puede suscribirse a los servicios de información de la Corte [aquí](#). También puede seguir las actividades de la Corte en [Facebook](#) y [Twitter](#)